



Agenda de décembre 2023 à avril 2024

Décembre

15 décembre : Marché de Noël par l'APE à la salle des fêtes, Feux d'artifice à 21 h rue du Prieuré, organisé par les mairies de Channay-sur-Lathan et Saint-Laurent.

Du 1er au 31 décembre : Église ouverte de 10 h 30 à 18 h 00

Janvier

**07 janvier : 12h Repas des aînés
17h Vœux 'Municipalité'**

Février

**03 et 04 février : Théâtre par jeunesse rurale
10 et 11 février : Théâtre par jeunesse rurale
17 et 18 février : Théâtre par jeunesse rurale**

Mars

**09 mars : Loto par APE CHACOURILLAU
20 mars : Journée participative à 13h30
30 mars : Théâtre par jeunesse rurale**

Avril

13 avril : carnaval à Courcelles par APE CHACOURILLAU

Les annonces communales

Artisan à Channay: Abattage, élagage, taille de haies, bois de chauffage ... **Axel Lemeunier 06.33.93.44.20**

La commune met en vente :

Un terrain à bâtir sis au 5 rue des Faluns, de 847 m2 au prix de 15000€ (soit 17,71 le m2.)



Pour nous écrire : bulletin@channaysurlathan.net et pour être présents dans l'agenda, n'hésitez pas à nous faire parvenir vos différentes dates !

Ouverture Mairie :
Lundi - Mardi - Jeudi - Vendredi
de 14h à 17h
Samedi de 9h à 12h

Dans ce
numéro :

- 1 **Mot de Me La maire**
- 2 **Travaux dans le bourg**
- 3 **Les sapeurs pompiers du Lathan/ Le stationnement**
- 4 **Votre agence postale médailles du travail**
- 5 **La petite caserne**
- 6 **Biodiversité**
- 7 **Trucs et astuces**
- 8 **Fleurissement**
- 9 **Channay en images**
- 10 **L'école de Channay**
- 11 **Lab'art/ Exposition de peinture/ Les restaurants du cœur**
- 12 **Agenda de décembre 2023 à avril 2024/ Les annonces communales**

Le P'tit Bulletin de Channay

Le mot de la maire

Chères Channéennes, Chers Channéens,
Que de travaux !!! C'est bien ce que nous vous avons indiqué dans les derniers P'tits Bulletins ! Tout le centre bourg est concerné pour les réseaux d'eau et d'assainissement (compétence de la Communauté de Communes), les revoir pour les réparer, modifier les canalisations qui doivent l'être ! Notre santé à tous en dépend ! Pas d'autre choix !

Donc comme la CCTOVAL perce, nous en profitons pour faire passer les réseaux aériens (éclairage public, électricité, téléphonie et fibre) ce qui limite largement les coûts pour la commune... Comme nos co-financiers sont nombreux : Conseil Départemental, Communauté de Commune, SIEIL et France Télécom; les dépenses en sont divisées d'autant !!!

C'est préserver les budgets de la commune mais aussi l'Argent Public !!! Certains sont venus 'rouspéter' mais c'est de l'intérêt de Tous : des réseaux propres et aux normes, c'est le gage d'une grande qualité de l'eau, de moins de micro coupures d'électricité, d'un accès facilité à la fibre...

Nous en serons tous très contents quand cela sera terminé et cela profitera à notre Commune pour plusieurs dizaines d'années !!! Quand on regarde ce qui se passe autour de nous, ailleurs sur la planète, nous pouvons nous réjouir de pouvoir encore et toujours améliorer la vie dans notre village et être impliqués ensemble autour de beaux projets structurants et porteurs d'un bel avenir.

Rendez-vous le 07 janvier dans notre Salle des Fêtes à 17 heures pour les vœux de la municipalité!!

Au plaisir de vous y retrouver.

La maire, Isabelle MELO



FEU D'ARTIFICE
Un beau rendez-vous rue du Prieuré, le 15 décembre à 21 heures après la fête de Noël de l'école.



Travaux dans le bourg

Les grands chantiers ont commencé, quel chantier!

Et oui, camions-bennes, marteaux-piqueurs, scies-circulaires, excavateurs, panneaux travaux et feux tricolores,...tout y est!

Bref, depuis 2 ans et demi, nous Tous, Conseil Départemental, Communauté de Communes, SIEIL, France Télécom, La Fibre, nous avons préparé ces chantiers

en commun afin d'en partager les coûts! Nous l'avions fait pour la Rue du Prieuré et la Rue de Touraine lors de notre précédent mandat! Nous allons jusqu'au bout cette année et les prochaines...donc, la Rue d'Anjou, la Rue des Déportés, la Rue de la Violette et les autres suivront...« A chaque année sa peine diront certains », ce à quoi d'autres répondront:« une fois que c'est fait, on est tranquilles longtemps! » Eh bien oui! C'était soit nous travaillions tous ensemble en même temps, soit chacun notre tour, années après années avec des coûts pharaoniques pour Tous et surtout pour notre commune! Un chantier mutualisé ce sont quelques centaines de milliers d'euros économisés !!! Merci à tous nos partenaires!

« Alors me direz-vous, on en prend pour plusieurs années ? OUI, vous répondrai-je ! Bien sûr à condition que tous continuent à cofinancer, État compris ! Car évidemment, nous ne pouvons pas envisager un seul instant de faire autrement ! C'est un peu notre devise ! Ne faire que quand nous trouvons des co-financeurs pour limiter les impacts sur le budget communal !

C'est comme un mal nécessaire, on prévoit pour éviter le pire, l'insupportable !!

Alors courage à nous tous dont les maisons longent ces rues car ça n'est pas fini...mais en contrepartie, le calme et la sérénité reviendront et nous vivrons dans la certitude que nos réseaux sont sécurisés et notre santé préservée !



A suivre des travaux rue de la Grande Mare, qui sera la dernière rue impactée par cette 1 ère phase de travaux ! Une deuxième pourrait commencer dans la foulée mais nous étudions encore les budgets ! Chaque chose en son temps et nos finances resteront bien en équilibre !

Quoiqu'il arrive et comme d'habitude nous inviterons les riverains des rues concernées à une réunion publique dès que cela sera validé !

Les RESTOS du Cœur



La campagne d'hiver des RESTOS du Cœur est lancée.

Si vous êtes dans une situation difficile vous pouvez contacter le centre de Château-la-Vallière au 06.69.65.57.74 (Madame Anne-Marie BOURGEOIS)

Exposition de peinture

N'hésitez pas à venir découvrir l'exposition de peinture de Mesdames Amandine Thibault et Bernadette Déforges à la salle associative **tous les week-end du 19 novembre au 17 décembre de 10h à 17h.**



ET SI LE SPORT S' INVITAIT À CHANNAY ?

Nous avons l'opportunité de vous proposer (si toutefois vous êtes un nombre suffisant) 2 cours par semaine : l'un de gym douce , en journée , pour les séniors et les débutants :

Que diriez vous d'avoir moins de douleurs (notamment au niveau du dos), une meilleure mobilité de vos articulations.

L'autre plus tonique, en soirée, afin que vous puissiez venir après votre travail ou vos études sans avoir à parcourir des kms .

Outre l'intérêt du sport, ce serait l'occasion de mieux se connaître entre Channéens, voire tisser certains liens d'amitié. Le prof sera quelqu'un de Fit Santé (maison labellisée au niveau national) et a donc les capacités d'adaptation à chacun ainsi que de l'empathie.

Nous avons donc besoin de connaître les personnes intéressées afin de pouvoir décider de la viabilité du projet . Merci de nous adresser vos réponses par courrier(boîte aux lettres de la mairie) ou par mail.



L'école de Channay

La rentrée scolaire s'est bien déroulée le 4 septembre 2023

Il y a 43 élèves répartis en 2 classes :
1 avec 22 élèves de Moyenne Section et Grande Section de Céline RIBAUT, directrice de l'école, complétée par Nicolas GUIGAND les lundis

1 avec 21 élèves de Petite Section et Moyenne Section d'Océane GIGOUT, complétée par Léo CORTAIS les jeudis

Pour coller avec les horaires des bus scolaires, en accord avec l'Inspection Académique de Tours, le Regroupement Pédagogique Intercommunal et la Communauté de Communes Touraine Val de Loire, les horaires des cours sont modifiés ainsi : 9h00 à 12h00 et 13h30 à 16h30.

Le jeu extérieur a été remplacé dans la cour et apporte une satisfaction aux élèves et à l'équipe pédagogique.

La façade du 2^{ème} bâtiment sera rénovée, par moitié, pendant les vacances scolaires d'été 2024 puis 2025.

L'Association des Parents d'Élèves CHACOURILLAU organise des manifestations afin d'obtenir des fonds pour proposer des activités aux enfants des écoles du RPI : aidez-les à réussir...



Sapeurs-Pompiers du Lathan



Le Centre de Secours compte 28 Sapeurs-pompiers et 14 Jeunes sapeurs-pompiers. Avec 300 interventions, l'activité est en augmentation par rapport à l'année 2022. Nous avons aussi été sollicités durant deux nuits pour renforcer nos collègues de TOURS lors des violences urbaines et plusieurs jours sur le feu de forêt de RILLE.

Nouvelles recrues: Rémy DOUCET et Lucien MONVOISIN (réussite au brevet national de jeune sapeur-pompier).

Au niveau sportif, le centre a participé aux cross départementaux et au challenge départemental de la qualité et a décroché de nombreux podiums et des titres départementaux et régionaux avec la sélection au championnat de France du Parcours sportif de Célestin CHIMIER.

Lieutenant Rémy THOMAS

Chef du centre de secours du Lathan rthomas@sdis37.fr 06/47/62/35/61

L'amicale des sapeurs-pompiers du Lathan

L'amicale des sapeurs-pompiers du Lathan vous présente ses meilleurs vœux pour 2024. **Nous vous remercions par avance du chaleureux accueil qui est réservé à nos porteurs de calendriers.**

Merci pour l'investissement de tous les membres de l'amicale, actifs, JSP, anciens, qui mis au service de tous, nous permet de partager des moments privilégiés ou chacun apporte ses idées et sa bonne humeur.
Sergent F. COGNARD Pdt. Amicale.lathan@orange.fr 06/86/70/78/04

Le stationnement est réglementé à Channay sur Lathan comme dans toutes les communes de France.

Or nous constatons des infractions : stationnement sur trottoirs, stationnement le long de bandes jaunes, stationnement sur passage protégé...

Ces infractions sont passibles d'amendes !

De 35 euros pour un stationnement simple à 135 euros pour un stationnement dangereux.

Veuillez respecter le code de la route et les règles de stationnement.

Des contrôles seront effectués et les récalcitrants pourraient être verbalisés.



Vous et votre agence postale communale



Il fallait bien que ça arrive! je pars à la retraite à la fin de l'année !!!

Mais rassurez vous, je serai remplacée et l'agence ne fermera pas . Vous aurez la surprise d'être reçu par un jeune homme de Channay sur Lathan, papa de deux jeunes enfants et déjà investi dans la vie du village. Les

parents d'élèves le connaissent puisqu'il fait partie de l'APE (association des parents d'élèves).

Notre souhait était de me remplacer avec une vision sur le long terme pour que l'agence dure et puisse continuer à vous accueillir et vous rendre des services. Thomas sera formé avec moi et vous pourrez donc le rencontrer avant que je parte!

Cela faisait presque 10 ans que je me faisais un plaisir de vous servir au mieux et ce fut une belle histoire entre nous.

Je vous remercie pour votre confiance et votre gentillesse. Maintenant à moi les loisirs et tout ce qui rime avec retraite !

Je compte sur vous pour continuer à faire travailler l'agence postale et à accorder le meilleur accueil à Thomas BARIBAULT.

Votre agent postal communal

Michèle Guidon

Les médailles du travail



Madame Anne Godier présidente du RPI, entourée par les maires concernés, a remis " la médaille du travail" à Mesdames Christine Goujon et Jocelyne Mathieux pour les féliciter de toutes ces années de service à la Collectivité .

Channay en images



10 Juillet le Chœur de l'Opéra de Tours à la Carrière Musée



du 14 juillet en famille



Réfection des peintures de la Salle des fêtes



Cérémonie du 11 novembre

LAB' ART NOMADE "CONTES ET MÉCOMPTES"



18 NOVEMBRE 2023 - CHANNAY-SUR-LATHAN
SALLE DES FÊTES EUGÈNE ROUABLÉ

INFORMATIONS / RESERVATION :
02.47.38.29.29 OU INFO@PLESSIS-TIERSLIEU.FR



Les ateliers du Lab'Art



Fleurissement



Journée participative du samedi 25 novembre 2023

Présents : Lydie BELDE, Francine FORMEAUX, Nathalie GAUTIER, Willy BEZARD, Thomas SIMON, Patrice FORMEAUX, Dany BERGE, Thomas BARIBAUT, Patrick MONOT. Véronique CHEVREUL et Michel CHICAN des « croqueurs de pommes » nous ont rejoint l'après-midi.

Willy et Thomas, nos 2 employés communaux, ont préparé les massifs de la rue de Touraine autour du hangar communal.

Les bénévoles sont arrivés sur le chantier et ont suivi les conseils de nos employés communaux. Les plantes achetées chez AGRIPÉ'S à Meigné le Vicomte, et les arbres chez Pépinières DOUSSIN à Cinq Mars la Pile ont été positionnés sur les massifs par Thomas et les bénévoles ont ainsi pu les planter en respectant un plan préétabli.

Les différents végétaux ont été installés, dans une ambiance joyeuse et conviviale et par un beau temps ensoleillé.

Le repas bien mérité, offert par la mairie, a été pris en commun à la salle associative.

Après un café chaud, l'après-midi s'est poursuivi par la suite des plantations et le nettoyage du chantier. Avec Michel et Véronique des « Croqueurs de pommes de Touraine » nous avons fait le tour du verger et des nouvelles plantations, et ils ont apprécié le travail effectué.

Concours de fleurissement

Thomas SIMON a été récompensé du prix du jardinier 2023 par la SHOT (Société d'Horticulture de Touraine). La commune de Channay a toujours 3 pétales, mais aspire à obtenir 1 fleur prochainement.

Le concours de fleurissement sera modifié en 2024 et les informations nécessaires vous parviendront dans le prochain numéro du p'tit bulletin.

Nous nous donnons rendez-vous pour la prochaine journée participative le mercredi 20 mars 2024 à 13h30, pour la taille des fruitiers (avec la participation des « croqueurs de pommes ») et l'entretien du terrain nouvellement planté.

Un grand merci à tous les participants pour la réussite de cette magnifique journée.



La petite caserne

Les travaux ont bien avancé grâce au groupe d'habitants de notre commune qui sont très impliqués dans la réussite de ce beau projet participatif !



Les portes intérieures sont désormais ouvertes et l'étagage a été réalisé par un professionnel ! Ces dépenses sont prises en charge par le Conseil Départemental à hauteur de 80 % dans le cadre du budget participatif dont nous avons été lauréats grâce à vos votes !!!



Le reste des travaux dont l'électricité et l'eau/assainissement entrera dans le dispositif d'aides financières Européen **Leader** et de la Région Centre Val de Loire ' **A vos idées...**' à hauteur de 90 %.

Notre plombier Thomas et notre électricien Adrien, tous deux artisans installés à Channay sur Lathan sont prêts !!!

Il reste bien du travail avant leurs interventions respectives ! Prochain

chantier : le sol de la deuxième partie du bâtiment.

Le sol de la deuxième partie du bâtiment sera bientôt coulé ce qui nous permettra d'envisager après la suite avec les murets, la pose des fenêtres et des portes ! Après, resteront les finitions : crépis sur les murs intérieurs, aménagement du lieu dedans et dehors etc,

Nous vous rappelons que si vous souhaitez donner un coup de main, il vous suffit de le faire savoir à la mairie et nous vous contacterons !



Pour mémoire, notre caserne, comme les habitants l'ont décidé en 2017 deviendra un Tiers-Lieu socioculturel pour Tous !



Biodiversité: Les chauves souris

Le long sommeil des chauves-souris



En novembre, lorsque les températures baissent et que les insectes se font rares, il devient impossible pour les chauves-souris de se nourrir. Pour survivre aux longs hivers sans ressource alimentaire, leur stratégie est de ralentir leur métabolisme au maximum afin de limiter la consommation de leurs réserves énergétiques. Cette léthargie hivernale se nomme hibernation. Durant plusieurs mois, leur rythme cardiaque, qui habituellement tourne autour de 300 à 400 battements par minute, va se stabiliser entre 11 et 25 pulsations par minute. Leur consommation d'oxygène est également divisée par 140 et seuls le cœur et le cerveau vont recevoir un minimum de sang oxygéné. La température corporelle va diminuer de 39°C à 6 à 10°C (en général 1°C au-dessus de la température de l'air). Malgré toutes ces adaptations pour utiliser un minimum de réserves énergétiques, une chauve-souris aura perdu en moyenne un tiers de son poids en sortie d'hiver.

Durant l'hibernation, Rhinolophes, Murins, Sérotines et autres Barbastelles s'installent donc dans des endroits calmes, sombres et aux températures basses et stables. Les nombreuses cavités souterraines d'Indre-et-Loire sont des gîtes d'hibernation particulièrement appréciés. Lors de comptages concertés dans le département, les spécialistes des chauves-souris (chiroptérologues) ont recensé plus de 16 000 chauves-souris au sein de 2000 troglodytes, carrières souterraines et champignonnières. Plus de 15 espèces différentes furent observées, sur les 25 présentes en Touraine. Certaines espèces passent l'hiver dans les trous de vieux arbres, d'autres, comme la Pipistrelle commune, s'observent fréquemment derrière les volets des maisons et ressortent ponctuellement lors des nuits douces de fin d'hiver.

À la sortie de l'hibernation en avril-mai, les femelles partiront s'installer dans des colonies avant de mettre bas. Elles élèveront leur petit durant l'été avant de s'accoupler à l'automne suivant, mais cela est une autre histoire.



Pour aider les chauves-souris en hiver, il est possible de leur laisser un passage en haut de la porte des cavités troglodytiques et de limiter notre fréquentation des sites souterrains. Durant l'été, il est également possible d'installer des nichoirs spéciaux pour les accueillir dans le jardin.

Pour en savoir plus, n'hésitez pas à contacter la LPO Touraine (www.lpotouraine.fr).

En attendant le retour du printemps, souhaitons une bonne et douce nuit aux chauves-souris.

Photos : Petits rhinolophes en hibernation/Murin à moustaches couvert de condensation

Trucs et Astuces

Voici venir le froid donc prenons encore plus soin de nous !

Le baume à lèvres

Ingrédients : * 2 cuil à café d'huile de coco



* 1 cuil à café d'huile de ricin (pour la brillance)

* 1 cuil à café de cire de soja (ou d'abeille)

* 2 gouttes de conservateur (vitamine E, extrait de pépins de pamplemousse ou cosgard)

Facultatif : * colorant naturel

* 3 gouttes d'huile essentielle (pour le parfum)

* 1 goutte de glycérine végétale (pour plus d'hydratation)

Faire fondre les huiles et la cire au bain marie. Hors du feu ajouter les autres ingrédients et mélanger. Verser la préparation dans un petit contenant. Le baume va se figer.

Pourquoi ne pas s'octroyer le luxe de s'enrouler dans des serviettes toutes douces ?

La lessive spéciale serviettes de toilette

Ingrédients : * 10 g de bicarbonate de soude

* 150 à 200 ml eau chaude

* 800 ml de vinaigre de cidre

* 20 gouttes d'huile essentielle (pour parfumer)

* Le plus grand bidon en plastique dont vous disposez



Verser l'eau dans le récipient, ajouter le bicarbonate puis progressivement le vinaigre. Attendre que le mélange cesse de bouillonner et ajouter l'huile essentielle.

Dès le premier lavage, on apprécie la différence !!